



2021 年度
第 37 号

体育市民連帯 ニュースレター

大韓民国スポーツの

根本的変化を

皆さんと共に

作って行きたいです

体育市民連帯と共に

していただけますか？

1
全国体育大会開幕...
コロナで縮小されたが
最善尽くす



2
ムン大統領
体育人が
存分に運動できる日、
一日でも早める



3
スポーツ倫理センター、
国体に
人権監視官派遣



4
双子姉妹事態でも
相変わらずスポーツ界学暴
... 1年間で 525 件



5
「地獄見せてやる」
コーチ陣個人の
えこひいきに傷つく
野球有望選手



01 KBS NEWS 2021. 10. 09

全国体育大会開幕...「コロナで縮小されたが最善尽くす」



[アンカー]

第 102 回全国体育大会が昨日から亀尾をはじめとする慶尚北道のあちこちで一週間行われます。

コロナ 19 のせいで高等部のみ参加する大会に縮小されましたが、選手たちの情熱だけはこれまで以上に熱くなっています。

アン・サンヒョク記者の報道です。

[レポート]

慶北代表の浦項製鉄高と全北代表の永生高のサッカー試合。

選手たちが最高の技量を披露し素晴らしい勝負を展開しています。

コロナ 19 でスタンドはがらんとしていますが、選手の情熱が緑のグラウンドいっぱい埋めています。

[李ヒョンジュ/浦項製鉄高サッカー選手：「観客を入れて開かれれば両親や関係者の方々もたくさん来て、私たちが応援していただきたいのに...代表として出場しただけに良い成績を出すようにします。」]

近くの競技場では、相撲競技が盛んです。

長い期間苦楽を共にした監督は、選手たちが苦勞して準備しただけに自分の実力を発揮してくれることを切に応援します。

[金ヒョンソプ/ヒョンイル高校シルム部監督：「学生が昨年、全国体育大会が中止され、本当に 2 年間の冬季訓練までして血の汗を流しながら苦勞を本当に多くしましたよ。」]

第 102 回全国体育大会では 17 市道の選手団 1 万 4 百人余りが 40 競技種目で実力を競います。

しかしコロナ 19 拡散のせいで一般と大学の部が無く高等部の試合だけが行われていますが、選手たちの情熱は熱いです。

慶北体育会は大会期間中、感染拡散遮断に総力を尽くす計画です。

【金ハヨン/慶尚北道体育会長：「競技場訪問も（市道別）1 回の訪問時に 2 人まで可能にし、民間選別診療所を設置するなど防疫管理マニュアルを遵守し、最も安全で充実した国体成功を...」]

「新しい慶尚北道、幸せな大韓民国」というスローガンを掲げて 2 年ぶりに開かれた今年の全国体育大会は慶尚北道 12 の市郡、50 以上の競技場で 14 日まで続きます。

KBS ニュース、アン・サンヒョクです。

出典：<https://news.kbs.co.kr/news/view.do?ncd=5297218&ref=A>

ムン大統領「体育人が存分に運動できる日、一日でも早める」



ムン・ジェイン大統領は8日、「体育人が多くの観客の熱狂の中で存分に運動し、自由に実力を競うことができる日を一日でも早める」とし「皆さんの努力が必ず花を咲かせることができるよう、より良い日常を回復するために最善を尽くす」と強調した。

ムン大統領はこの日の午後、慶尚北道亀尾市民運動場で開かれた第102回全国体育大会の開会式に映像で祝辞を送って「コロナ状況でも、選手たちはさらに厳し

い訓練で今日を準備し、国民は選手たちの素晴らしい競技を待っていた」とし、「汗を流し限界を超えた日々を信じて、後悔せず自分の技量を思う存分繰り広げてほしい」と述べた。

続いて「体育人が流した正直な汗と正々堂々とした勝負はいつも私たちに感動と勇気を与えてくれた」とし「東京オリンピックでも選手たちは”してみよう、後悔しないで”と叫び、ワンチーム코리아の覇気の中で国民は“やれる”という自信を持つようになった」と語った。

それとともに「体育人が国民に与える楽しみ以上に体育人に対する国民の愛情も非常に大きい」とし「国民はオリンピック参加選手のワクチン優先接種を支援し、現地で韓国料理のお弁当を提供し、最善の技量を発揮できように応援した。スポーツ産業のコロナ被害支援に政府が5000億ウォン以上の支援ができたのも、それほど大きな国民の応援があったから」とした。

また、ムン大統領は「今回の大会も必然的に規模と種目を減らすことになり物足りなさが非常に大きいですが、国民が選手を大切に思う心は決して減っていない」とし「体育人が大観衆の熱狂の中で存分に運動して、自由に実力を競うことができる日を一日でも早める」と強調した。

ムン大統領は「今日一緒にできなかった選手たちと指導者、家族に心から慰めと励ましの心を伝える」とし「皆さんの努力が必ず花を咲かせられるよう、より良い日常を回復のために最善を尽くす」と述べた。

また、ムン大統領は、「体育は誰でもどこでも享受すべき基本的な権利である。政府はこれまで、国民体育センターと障害者スポーツ施設を増やし、さまざまな生活体育障害カスタマイズ型プログラムを用意して差別のないスポーツ活動のために努力してきた」とし、「日常的にいつでも体育を楽しむことができる環境を作る」とした。

続いて「体育人の人権と安全網も一層強化する」とし「体育人福祉法が来年から施行される。引退後も体育人が尊重を受けて安定的で名誉ある生活を続けていけるよう基盤を用意する」と約束した。

ムン大統領は「全国体育大会は新しい100年の歴史を開始している。国民の胸に響く英雄たちがこの場で誕生するだろうし、それだけに国民の自負心も大きくなるだろう」とし「高校生らしい覇気と情熱、誰にも劣らない実力と品格で今回の大会を輝かせてくれることを期待する」と伝えた。

出典：https://newsis.com/view/?id=NISX20211008_0001607975&cID=10301&pID=10300

03 ニュースピム 2021. 10. 06

スポーツ倫理センター、国体に人権監視官派遣



スポーツ倫理センターが「第 102 回全国体育大会」でのスポーツ人権監視および広報活動を行う。

倫理センターは来る 8 日から一週間の間、慶尚北道一帯で行われる国体に「人権監視官」を派遣してスポーツ人権侵害の予防活動と実態調査を展開すると 6 日、明らかにした。

暴力専門カウンセラーや弁護士などのスポーツ人権活動経験を持つ専門家で構成された 24 人の人権監視官は、サッカーやバスケットボール、バレーボールなど 21 種類の競技場を訪問し、国体現場のあちこちで発生する可能性のある人権侵害と不正を防止する活動を広げる予定である。

今回派遣された人権監視官は、全国体育大会の現場で選手の人権侵害要素（言語・身体的暴力、性暴力など）、スポーツ人権侵害相談や申告システム、競技場、宿泊施設など安全管理の現況などを重点的に点検し、選手と指導者、保護者を対象に、スポーツ人権侵害の実態を把握する。

倫理センターは今回の活動の結果を後日スポーツ倫理教育事例資料として活用する一方、当該種目協会に脆弱な部分の補完・是正勧告を行う計画である。

この他にも倫理センターは、スポーツ、人権意識を高め、機関と推進事業を促進するために、メインスタジアムである亀尾総合市民運動場を含む 10 以上の競技場に「ス倫セン（訳注：スポーツ倫理センターの略）サポーターズ」などの広報担当者 20 人を派遣して、公式広報ブースも運営する。

出典：<https://www.newspim.com/news/view/20211006000897>

04 ノーカット 2021. 10. 08

[単独] 双子姉妹事態でも相変わらずスポーツ界学暴... 1 年間で 525 件



過去の学校暴力の事実が明らかになってバレーボール界を代表していた人気スターから墜落し、追い出されるように海外に進出した双子の姉妹事件があつたにもかかわらず、まだあちこちで学暴が起きていることが分かった。

共に民主党のジョン・ヨンギ議員が教育部から提出を受けた学生選手暴力被害全数調査によると、教育部は今年 7 月末から 8 月

末まで 2021 年学生選手暴力の被害全数調査を実施した。

全国の小・中・高校の学生選手 6 万 1911 人のうち、5 万 4919 人が回答した今回の調査結果では 326 名の学生が 545 件の被害を受けたことが分かった。

言葉の暴力が 235 件で最も多かったが、身体暴力も 138 件にもなり、性暴力事件も 27 件発生した。

加害者は先輩学生が 126 人で最も多く、同僚学生 111 人、監督・コーチなど運動部指導者 47 名、個人的なコーチなど学校外の指導者 27 人、担当教師 6 人などだった。

事件の様態も多様だった。



ある小学校 5 年生は運動部の同級生に対し 19 年から 2 年の間、継続的に暴行と暴言を続け、謝罪と接触禁止、社会奉仕 4 日、特別教育 9 時間、親の特別な教育 5 時間などの措置を受けた。

ある高校の剣道選手は後輩選手 4 人に暴行と言葉の暴力を加え金品を恐喝して懲戒を受けた。

ある中学校生徒は同じ学校のクラスメートに暴行と金品恐喝、強制謝罪強要などを何回もしたことが発覚した。

ある小学校ではサッカー部の学生選手が去る 3 月セクハラを犯して謝罪と性教育などの措置がとられたが、2 カ月ぶりに別のセクハラ事件が発生した。

いわゆる「カカオトーク地獄」と呼ばれるサイバー暴力も調査の結果明らかになった。

面識がある学校の生徒の間に作られた団体チャットルームで攻撃的な言葉を使用することはもちろんのこと、よく知らない他の学校の生徒を招いての言語暴力を加える事件もあった。

学生選手に向けた体育指導者と教師の暴力も根絶されていない。

高校卓球部に派遣された忠南地域の市体育会所属の指導者は、一緒に訓練していた他の中学生選手の訓練態度を指摘し、頬を 4 発殴って市体育会から解任された。



ある高校ハンドボールチーム指導者は練習試合後、競技力低下を理由に木の棒で尻を打つ体罰を加えながら悪口を言ったが、学校からは解任、大韓体育会からは資格停止 1 年の措置を受けた。

スポーツ界学暴は暴行加害者がエリート体育人になるための体育指導を受けて同年代より身体的優越感を持ったり、

関係者が団体活動をすることで位階暴力や相互暴力など、様々な暴力にさらされやすい環境にいるという点から、細心の管理を必要とする。

しかし、李ジェヨン・ダヨン姉妹事件によりスポーツ界学暴が再び注目されたうえに、昨年発生した故崔スクヒョン選手事件を通して、成人した以降のスポーツ界暴力も深刻であることが広く知られたにも関わらず、まだ多くの暴力事件が起きており、学生選手たちの管理が不十分であるという指摘が提起されている。

ジョン・ヨンギ議員は「毎回、社会的反響が大きい事件が起これば反人権的な体育環境を改善するという約束があちこちで出てくるが、実質的な変化につながる場合は多くない」とし「スポーツ界の有望選手をしっかりと成長させるには実態調査や事後措置だけではなく、学生と指導者の両方に適切で徹底した教育を提供するとともに、暴力を引き起こした場合にはスポーツ界に足を踏み入れることができないようにする厳格なシステムも構築しなければならない」と述べた。

出典：<https://www.nocutnews.co.kr/news/5636102>

05 韓国日報 2021. 10. 07

[単独]「地獄見せてやる」コーチ陣個人のえこひいきに傷つく野球有望選手



ソウル市内の有名公立高校野球部の指導者が一部の学生を相手に差別と嫌がらせ、暴言など精神的・身体的嫌がらせを加えたという申告が受理され、スポーツ倫理センターが調査に乗り出したことが確認された。

5日、韓国日報の取材を総合するとセンターは8月にこの高校野球部コーチ陣についての申告を受け付けて調査を進めている。申告内容は

センターの二大調査領域である人権侵害と不正行為が両方含まれており、それぞれを担当する調査1チームと調査2チームが合同調査中であることが分かった。スポーツ倫理センターはトライアスロンチーム内での苛酷な行為で極端な選択をした崔スクヒョン選手事件をきっかけにスポーツ界の非倫理行為を調査するために、昨年8月に発足した文化体育観光部傘下の独立機関である。

露骨なえこひいき...新入生の半分以上が転校

この学校野球部は全国高校野球大会で何度も優勝してプロ選手を多数輩出するなど、国内の代表的野球の名門として挙げられる。センターでは、監督とコーチ2人で構成されたこの学校野球部コーチ陣を糾弾する申告を受け付けたが、申告内容に△差別△暴言と過酷行為△背任と横領疑惑が含まれていた。申告者は当事者から事実確認書を受けて被害事例を数件提出したことが分かった。

被害生徒と保護者、野球部関係者などによると、コーチ陣は少数の学生だけえこひいきをし、公正さを欠いた選手団運営をしたという疑惑を受けている。特に気に入らない生徒に対しては△スタメンを外す△不誠実な指導△非難など露骨な差別をしたという。彼らは「犯罪の証拠が残る苛酷な行為ではなく、目立たない心理的圧迫を主に加えた」とし「学生が無力感を感じて自分の足でチームを離れるように知的に苦しめた」と主張した。実際、昨年の野球部に入ってきた新入生の選手26人のうち半分をはるかに超える17人が転校を行って、多くはコーチの不当待遇のために学校を去ったという話しが流れている。

苛酷な行為と暴言も申告された。申告者と本紙が入手した文書によると、そのコーチ陣は片方の肩が半分脱臼した学生にバッティングボール（打撃練習用の球）を数百個投げするようにし、別の学生は満足できないという理由で「米国であれば頭に銃を撃って殺していた」「俺の話をよく聞かないと地獄が何なのか見せてやる」という暴言を受けたという。

背任・横領疑惑も提起された。監督が学校同窓会基金に用意される野球部の奨学金受給者を定められるという権限を利用して、個人親交のある無資格の学生を推薦したり、コーチ陣が野球部運営費を私的に流用したという内容である。

「心的苦痛3ヶ月で7kg落ちた」

コーチ陣に1年以上苦しめられているという金ジアン（仮名）君は深刻なストレスのために、今年は3ヶ月で体重が7kg落ちたと証言した。中学生の頃二度の優勝メンバーに名を連ねて囑望されていた彼は、高校進学後に技量がなかなか向上しなかったためコーチの差別が始まったと述べた。「後輩より実力がだいぶ落ちる」など頻繁に辱めを受け、ついには「ポジションを変えるか転校をしろ」と圧迫したというのが金君側の主張だ。

コーチ陣が出場どころか訓練の機会も公平に与えないので別の私設レッスン場で訓練しているという金君は「私が練習するときコーチの皆さんは携帯電話だけを見て、監督は最初から部屋にだけいることが多い」とし「好きだった野球をやめて死にたかった」と吐露した。



被害生徒はコーチが徹底的に主観的な基準で選手について好き嫌いを決定するため、憎まれても解決策がないと訴えた。「通常、入学初期の第一印象で（選手の）判断を下す場合が多く、努力をしても“底抜けのかめに水を注ぐ（訳注：籠で水を汲む、ザルで水をすくう、の意味）”に近い」という主張も出ている。

野球界 「嫌悪すべき指導方式」批判

センターは調査がまだ進行中であり具体的な事件処理方向は決定されていないと述べた。センターの関係者は「容疑内容が事実であることが調査されれば、内部審議委員会で被申告者に対する懲戒レベルを定めた後、文体部に関連機関への懲戒勧告を要請することになる」とし「事案の軽重に応じて警察に捜査を依頼することもある」と述べた。学校側は「調査が進められている事案」とし立場を明らかにしなかった。野球関係者は疑惑が事実であれば、そのコーチ陣の資質が疑われると指摘した。プロチームと高校野球部を指導した経験がある A 氏は「学生は一言でも簡単に傷を受けることがあるので、指導者は常に言動に注意しなければならない」と指摘した。この学校野球部の事情に精通した B 氏は「今コーチ陣は競争心をかき立てて子供を成長させようとするのではなく、剥奪感を感じさせてチームを分裂させている」とし「嫌悪すべき行動」だと批判した。

出典：<https://www.hankookilbo.com/News/Read/A2021100410300005926?did=NA>

06 週間スポーツ関連ニュース

大韓ムエタイ協会など大韓体育会認定団体に加入承認

<https://www.mhnm.com/news/articleView.html?idxno=86201>

「コロナ特殊ゴルフ場の殿様営業」全南道議会が改善を促す

https://newsis.com/view/?id=NISX20211006_0001604208&cID=10809&pID=10800

国体、高等部の分離を提案します

<https://www.hani.co.kr/arti/opinion/because/1014153.html>

女子テニスの象徴キング、性差別の壁を破った

https://www.skyedaily.com/news/news_view.html?ID=142363

釜山体育施設管理事業所、性犯罪者の採用で監査摘発

<https://www.yna.co.kr/view/AKR20211008099100051?input=1195m>

金泉国民体育センターの建設青信号...国費 33 億ウォンを確保

https://newsis.com/view/?id=NISX20211010_0001608897&cID=10810&pID=10800

唐津市、コロナ 19 拡散の影響で忠清南道体育大会中止

<https://www.news1.kr/articles/?4456276>

ソウル市、530 億ウォン規模の体育振興基金 10 年目で初めて成果評価

<https://www.yna.co.kr/view/AKR20211008139100004?input=1195m>

銅雀区の屋外体育施設 6 カ所再始動...ワクチン接種すれば利用

<https://www.news1.kr/articles/?4455597>

体育市民連帯オンライン 定期後援案内

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。
私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と
福祉実現のために努力しています。
皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための
体育市民連帯活動に強固な土台となります。

体育市民連帯会員として力になろうと
される方は下の口座に後援お願いします。

国民銀行 086601-04-095940

口座名義：体育市民連帯

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。

多くの関心をお願いします。

INFOMATION

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号

Tel : 02-2279-8999、E-mail : sports-cm@hanmail.net ホームページ : <http://www.sportscm.org/>

日本語訳 : 佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jrlfep@gmail.com

週刊ニュースレターバックナンバー (資料室) <http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html>